

Témoignage – Clément en Turquie

Le 17 décembre 2019, mon avion débarque sur la piste d'aéroport de Samsun, Turquie.

On me dépose à mon dortoir: j'y découvre un espace de vie commune qui rassemble des dizaines d'autres étudiants étrangers comme moi. Ils viennent des 4 coins des pays de l'est : Iran, Afghanistan, Kazakhstan, Irak, Malaisie... Une véritable auberge espagnole !

Les mois que j'y passe sont l'occasion pour moi de développer de grandes affinités, et même de belles amitiés avec des personnes qui ont une culture si différente de la mienne.



Pendant ce temps-là je suis des cours d'entrepreneuriat à l'université, et j'y apprends à écrire des projets d'échanges internationaux. Sensibilisé par tous les témoignages des migrants que j'ai pu rencontrer, je décide d'écrire un projet centré sur l'interculturalité. Il aurait rassemblé des locaux et des migrants de tous les horizons autour d'activités interculturelles : cuisine, découverte de lieux naturels etc... Tout ceci dans le but de rapprocher ces communautés qui partagent un même territoire.

Malheureusement, l'épidémie de Covid-19 a pointé le bout de son nez avant que j'ai pu rendre ce projet concret. Cependant ce n'est que partie remise ! L'accompagnement de mes référents de l'université de Samsun tout au long de la préparation de ce projet a été vraiment efficace, j'ai appris beaucoup de choses que je pourrais mettre en pratique même à mon retour en France, et, même si mon service civique sera terminé depuis longtemps à ce moment-là, je compte bien le réaliser, ce projet d'interculturalité !

Les Turcs, bien pour ceux qui parlent anglais je les ai trouvés adorables. Ils ont une véritable culture de l'entraide et de l'hospitalité...

Le seul problème que j'ai pu rencontrer dans mon expérience, c'est que des Turcs qui parlent anglais justement... Et bien ça ne court pas les rues (encore moins dans cette petite ville qu'est Samsun). Sans langue en commun, cela rend les échanges très compliqués, et les tâches toutes simples de la vie quotidienne deviennent très vite de longues et difficiles quêtes.



Enn, les paysages de la Turquie sont envoûtants... En particulier la Cappadoce ! C'est comme si vous débarquiez sur une autre planète, dans une autre époque.